


ANÁLISIS DEL CEESP
Ven riesgo por paquete económico 2025

El escaso crecimiento de la economía junto al incremento del gasto con respecto a lo que se recauda, exige que el presupuesto para el año entrante sea realista. Pág. 17

EL CENTRO DE ESTUDIOS ECONÓMICOS DEL SECTOR PRIVADO

Ven riesgo en finanzas por paquete económico 2025

AIDA RAMÍREZ Y PATRICIA RAMÍREZ

Deuda, bajo crecimiento económico, aumento del gasto público, a considerar

A unas horas de que el gobierno de Claudia Sheinbaum entregue al Congreso de la Unión el paquete económico para 2025, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), advierte que el proyecto debe apegarse a un marco macroeconómico realista, "que reconozca y considere los riesgos que amenazan la estabilidad fiscal del país y haga todo para mitigarlos".

Asevera que las autoridades deben reconocer las fuertes presiones sobre las fuentes de recursos recurrentes y de gasto público, la deuda que es de unos 18.2 billones de pesos, y que atienda las necesidades más urgentes de la población como educación, salud, seguridad e inversión pública.

El CEESP subraya la necesidad de un marco macroeconómico que reconozca los riesgos fiscales y busque mitigarlos

FINANZAS PÚBLICAS INSOSTENIBLES

El organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), sostiene que los riesgos se ampliarán en el primer

año del nuevo gobierno, pues además de la deuda y el poco crecimiento económico que se considera para 2025, apenas de 1.2%, también se destaca la insostenibilidad de las finanzas públicas, por lo que considera su fragilidad hacia el comienzo del nuevo gobierno dado el aumento del gasto público y su rigidez significativa a la baja.

Las circunstancias que sugieren dicho riesgo son, en la evolución del gasto, los ingresos y el déficit fiscal, pues de cumplirse las estimaciones de los Precriterios 2025, como porcentaje del PIB, el gasto habrá aumentado en casi 4 puntos porcentuales entre 2018 y 2024, y los ingresos sólo 0.7 puntos. El déficit fiscal pasaría de 2.0% del PIB en 2018 a 6.0% en 2024.

"El ajuste para lograr reducir el déficit público en 3 puntos del PIB tendrá que ser vía el gasto, pero el margen de maniobra es limitado".

La preocupación crece por la imposible reducción en el gasto de los programas sociales, y el más oneroso seguirá siendo el de las pensiones para adultos mayores que para 2024, representa el 85% del gasto total de la Secretaría del Bienestar.

Según los Precriterios 2025, el gasto total de los proyectos prioritarios del gobierno representa el 16% de los ingresos totales, y no incluían el costo de los pro-



gramas anunciados por la Presidenta, por lo que no hay posibilidad de algún ajuste a la baja en el gasto.

AVALARÁN PRESUPUESTO EL 13 DE DICIEMBRE

El coordinador de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal Ávila** aseguró que

durante la reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se abordó el tema del paquete económico de 2025, que será aprobado el 13 de diciembre.

“El 13 de diciembre es una propuesta que hemos hecho con varios coordinadores. Entonces, vamos a impulsar muy fuerte, primero, para generar certidumbre económica, para que no haya nerviosismo en los mercados y para que haya tranquilidad de que ya tenemos Presupuesto el día 13. Esa es la idea que tenemos para agilizar y generar condiciones de tranquilidad económica”, explicó.

Monreal Ávila anotó que se hizo un

recuento de las reformas hechas hasta ahora, 45 artículos de la Constitución, es prácticamente una nueva Constitución, con las 40 modificaciones que restan.

Recalcó que se busca cerrar la discusión del paquete económico para generar certidumbre económica y para que no haya nerviosismo en los mercados y para que haya tranquilidad.

Agregó que el miércoles 20 de noviembre será la comparecencia del secretario de Hacienda en el pleno, y luego habrá sesión ordinaria para tal vez revisar el dictamen sobre los órganos autónomos.

Aclaró que se estará revisando todo el fin de semana esta propuesta y adelantó que podría haber algunas modificaciones, aunque también sentenció que “de qué va, va”.



CENTRO DE ESTUDIOS ECONÓMICOS DEL SECTOR PRIVADO

“El ajuste para lograr reducir el déficit público en 3 puntos del PIB tendrá que ser vía el gasto, pero el margen de maniobra es limitado.”



El diputado Ricardo Monreal y el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.



Los diputados se preparan para avalar el presupuesto del 2025 en diciembre.